
Sitzungsprotokoll – 
Schüler*innenratssitzung der            
Rudolf-Hildebrand-Schule  

 

Bitte um Aufmerksamkeit 

Am 01.07.2021 von 09:30-11:00 wurde in der Aula der Rudolf-Hildebrand-Schule vom Schülerrat 
eine Versammlung abgehalten. 

Teilnehmer 

Zu den Teilnehmern gehörten die Klassen 5a, 5b, 5c, 5d, 5e, 6a, 6b, 6c, 6d, 7a, 7c, 7d, 7e, 7f, 8a, 
8b, 8c, 8d, 8e, 9a, 9b, 9c, 9d, 10a, 10b, 10d, 10e, vier Kurssprecher*innen der Klassenstufe 11 und 
drei Kurssprecher*innen der Klassenstufe 12. 

Mitglieder, die nicht teilgenommen haben 

Zu den Mitgliedern, die nicht teilgenommen haben, gehörten die Klassen 6e, 7b, 9e und zwei 
Kursprecher*innen der Klassenstufe 11, sowie drei Kurssprecher*innen der Klassenstufe 12. 

Genehmigung des Protokolls 

Erfolgt! 

Berichte 

- 

Besprochene Angelegenheiten 

1. Aufklärung über den Fortschritt der Digitalisierung der Schule - Digitalpakt: Material von Herrn 
Funke 

⁃ Ausschreibung für die Baumaßnahmen im Herbst 

⁃ Baubeginn Anfang nächsten Jahres 

⁃ Baumaßnahmen teilweise während des Unterrichts 

⁃ Maßnahmen: Einbau von Mediensäulen in jedem Raum (Anschlüsse für digitale Tafeln, LAN-
Anschlüsse, WLAN) 

⁃ Fragen: Haben Schüler*Innen Zugriff auf das WLAN; Welches Betriebssystem für Lehrer*innen 
Laptops; Digitale Endgeräte für Schüler*innen; Frage ob interaktive Tafeln in jedem 
Klassenzimmer 
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2. Kleiderordnung bzw. Thematisierung eines Vorfalls bezüglich der Art und Weise wie sich in der 
Schule gekleidet wird 

⁃ Verweis, dass es keine gesetzliche Grundlage für Vorgaben in Bezug auf die Kleidung in 
Sachsen und unserer Schule gibt 

⁃ Position des Schüler*Innenratsvorstandes: Freiheit sich zu kleiden, wie man will; Ablehnung 
der Reaktion der betroffenen Lehrerin 

⁃ Problem wird nicht darin gesehen, dass Lehrer*innen dort ihre Meinung äußern, sondern die 
Art und Weise wie diese vermittelt wurde/werde 

⁃ Thematisierung, dass es wohl Muster gebe → Kleidung wird häufiger von Lehrer*Innen 
thematisiert  

⁃ Besprechung von vermehrten Vorfällen gegen Mädchen, besonders im Sportunterricht 

⁃ Problem von vielen besonders in der Wortwahl gesehen, nicht in der Problematik per se 

⁃ Sportunterricht gesondert (dort vor allem temperaturgerechte Kleidung) 

⁃ Idee: Arbeitsgruppe bzw. Gesprächsrunde zum Thema → Vorschlag mit absoluterer Mehrheit 
zugestimmt 

⁃ Einwendung allgemein vermehrte Thematisierung von Sexualität in der Schule → Anfrage: 
vermehrt Workshops zum Thema Sexualität; Allgemeine Priorisierung von sexuellen Themen 
→ ebenfalls zugestimmt 

3. Klassensprecher*innenfahrt pandemiebedingt zum Beginn des Jahres nicht, deshalb als 
Projekttag geplant 

⁃ Plan: Projekttag während der Schule 

⁃ Abstimmung ob auch so durchführen → einstimmig zugestimmt 

4. Weitere Fragen und Probleme 

⁃ Frage: Automat im Schulhaus wieder funktionstüchtig machen → wird weiter thematisiert 

⁃ Frage: Verlängerung der Essenspause → Abstimmung: mehrheitlich abgelehnt 

⁃ Mehr Bänke auf dem Pausenhof → wird weiter thematisiert 

⁃ Problem Mitschüler*innen im Unterricht zu laut → Vermittlung von Tipps, sowie Verweis auf 
Klassenlehrer*in und Schulsozialarbeiter 

⁃ Tablett- und Laptopnutzung im Unterricht → Verweis auf Protokoll der Schulkonferenz 
(Tablett- und Laptopnutzung genehmigt, bisher noch nicht in die Hausordnung übernommen) 

⁃ Zimmer dreckig (Wände beschmiert usw.) → Nicht Aufgabenbereich des Schüler*Innenrats, 
dennoch Besprechung mit Schulleitung geplant 

⁃ Kiosk geschlossen: wann Wiedereröffnung → wird weiter thematisiert 

⁃ Ab Klassenstufe 10 das Schulgelände verlassen → Abstimmung: mehrheitlich bestätigt → 
Thematisierung dessen mit der Schulleitung 

⁃ Französisch fördern AG gefordert → Verweis auf DELF-Angebot von Frau Kirchberg 
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⁃ Frage: wer beschließt wie die Gelder vom Spendenlauf wie investiert werden → Verweis wie 
im vergangenen Jahr abgelaufen (Schüler*innenratsvorstand konnte mitentscheiden; Vorstand 
wird sich an der Planung des nächsten Spendenlaufes beteiligen) 

⁃ 5-6 vereinzelt respektloser Umgangston → Aufruf an die Klassensprecher dies zu 
thematisieren 

⁃ Toilettenbenutzung im Unterricht (teilweise verboten) → betroffene Klasse wird weiter vom 
Vorstand konsultiert 

Ankündigungen 

- 

Geleitet durch: Hugo Schwade 

Mit Moderiert durch: Katharina Klang, 
Luise Fichtner, Lennard Wrigge 

Protokoll: Lennard Wrigge 

Datum der 
Genehmigung: 

01.07.2021 

 

Unterschrift des Schülersprechers: 
 
 
 
 

 


